
A C T A NQ. 18 

ACTA DA REUNIÃO ORDIN!RlA pE m/5I976 

No aia vinte de Maio de mil noveoqt..,s e setenta e se18, nesta ci

dade de Aveiro, edif':!oio dos Paços do Conoelho e Sala das ReWúões da Câmara 

Munioipal, reWúu ordinariamente a Comissão Administrativa da mesma Câmara 

Municipal sob a presidência do Presidente Sr. Dr. Flávio Ferreira Sardo e 

oom a presença do Vice-Presidente Sr. Carlos Alberto da Silva Jer6nimo e dos 

Vogais Srs. João Evangelista Vieira Sarabanda, Dr. Gilberto Parca Mada.íl,e 

llbt)llto ':G0m0s-do Andrade." & ..... • ..... - - ... - - - - - .. ~ - .. - - - - -

Deolarada aberta a reunião pelo Sr. Presidente, foi aprovada com 

. dispensa de leitura a acta da reuniAo anterior, que foi ser assinada. - - - 

Em seguida foi deliberado considerar devidamente justifioadas as 

faltas dadas pelo Sr. Vioe-Presiàente Orlando Moreira de Campos Cruz e pelos 

Vogais Srs. Alfredo do Sameiro Pereira Baoelar Alves, Dr. Armando Sucena 

Seabra e Dr. Joaquim Antónia Calheiros da Silveira, sendo dado irúoio aos 

trabalhos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Meroado de Jos~ Estevão - .llrremat~ão de banoas - Em faoe das par

tioipações do fisoal do Mercado em epigrafe, foi deliberado, por unanimidade, 

pOr em arrematação, nas condições habituais, o direito de ocupação elas ban

cas ~8. 17 e 18 da Plaoa B e n2. 1 da Placa C do mesmo Mercado, devendo a 

arrematação realizar.,.se no aia 1 do próximo mês de Junho, pelas 21,30 horas. 

Pr~os em ruíns.s - F oram presentes e aprovados, para efeitos do 

disposto na al:!nea c) do artigo 42. do Deoreto-Iei n2. 445/74, os autos das 

vistorias ef'eobuadaa aos pr~dios situados na Rua da Capela - Verba, e na Rua 

do_ . Ramal - Costa do Valado, pertenoentes, respeotivamente, a Antero Vieira. 

da Costa Maio e a José da Silva Neto, pelos quais se verifioou a necessidade 

de demolir aqueles prédioa.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Meroado de Caçia - Foram presentes propostas em que os Srs. Manuel 

AUBUsto Nunes da Silva e Carlos Cândido Vieira se oomprometem a efeotuar a 

construção de um coberto no Meroado de Caoia, por 114 500$00 e por 105 000$., 

respeotivamente.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

A Comissão deliberou, por unanimidade, adjudioar a empreitada ao 

proponente da proposta mais baixa e conferir poderes ao Sr. Presidenta para 

outorgar no respectivo oontrato, que deverá oonter a especificaçAo dos tra



balhos a realizar. - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Prorrogação de prazos - Foi deliberado, por unan~dade, con

oeder a prorrogação do prazo, por 180 dias, para a conacrução ~ uma moradia 

no lote nQ. 2) da zona envolvente da Capela de Aradas, adquirido em 25 de M6! 

ço findo, pelo Sr. Jdlio Feraand.o de Bastos Pereira, ao arrematante do meamo 

lote. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Concertos - A Comissão deliberou, por unanimiaade, promover a 

realização no Teatro Aveirense, no dia 9 do próximo mês de Junho, de um con

oerto pela Orquestra Si.nf'ónica do Porto, com a colaboração de solistas e ooro 

do C:!roul0 Portuense de Opera, sendo a despesa, na total de 47 800$00, liqui

dada pelas verbas da Câmara e do Turismo, em partes iguais. - - - - - - - - 

Salubridade Pública - Foram presentes as propostas da Bayer 

Portugal, S .A.R. L., para a desratização da zona urbana da cidade, que se com

promete a executar por 187 954$00, e da Gaso-Esterilizadora, I..à.ê:., que se co.!!! 

promete a efectuar aquele serviço e ainda a desinsectização de 14 autocarros, 

pela importância de 142 650$00. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Por unanimidade, foi deliberado encarregar a Gaso-Esteriliza

dora, ~., de efeotuar os trabaThos, pelo valor da sua proposta. - - - - ~ 

A propósito deste assunto, o Vogal Sr. Jol1o Sarabanda ohamou a 

atenção para o estado em que se encontra o largo do Parque Inf'ante D. Pedro, 

que necessita de limpeza. - - - - - - - - - _.- - - - - - - - - - - - - - - 

~ão de bena - Foi deliberado, por unanimidade, determi

nar aos S.U.0. que procedam à medição e avaliação do terreno aituado junto 

da antiga lixeira de Azurva, pertenoente a Albino Marques da Silva e mulher 

e.C}Q8.opretendem vender por 22$50 por cada metro quadrado. - - - - - - - - 

Par9..ues e jardina - Foi presente um of:!cio, datado de 15 de 

J4a.io oorrente, do Partido Popular Democrátioo, a solioitar a cedâncãa do Par

que Inf'ante D. Pedro e bem assi.m a pedir informação aoerca da possibilidade 

de proceder à vadação do jardim, à montagem de um estrado e A eleotrifioação 

de parte do parque, para o próximo dia 22. - - - - - - - - - - - - - -

Aoerca deste assunto o Sr. Presidente deu a oonheem- que, dada 

a urgência da resolução, e dentro do oritério geral que tem obedeoido A uti

lização do Parque, de não lJ; ' ooa.er: _....:. . à noite e de n110 o encerrar ao p\!

blico, tinha sido acordado, entre os membros da Presid~ncia, ceder aquele 

reointo 8Ó para o per:!odo diurno, até às 20 horas, e permitir a utilização 

do Jardim Público, à noite, actuação esta que mereceu a concordância nó4tlj-mo 
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dos membros da Comissão. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -A~ 

Aquisição de veículos - No seguimento do ~ em reunião 

de 13 de Abril findo, foram novamente presentes as propostas para o forneoi

mento de uma camioneta e, prestados alguns esolarecimentos pelo Sr. Vice-Pre

sidente, e manifestada divergência quanto à viatura a adquirir, procedeu-se à 

votação, tend9-:-se verifioado que o Sr. Presidente e Vice-Presidente optaram 

pela da marca"Volvo", o Vogal Sr. Alberto Andrade pela "Leylandll 
, e o Vogal Sr. 

Dr. Madaíl pela 'lpiat ll 
, tendo-se abstido de tomar parte na votação o Vogal Sr. 

João Sarabando. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Assim, foi deliberado, por maioria, adjudi~ O forneoimento à 

Auto Sueoo (Coimbra), .I.i@., e, por unanimidade, conf'erir poderes ao Sr. Pre

sidente, ou a quem as suas vezes fizer, para outorgar no contrato, em repre

sentação do Município. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

o Sr. Presidente recordou que, aquando da venda do automóvel r 

"Mercedes-Benz H
, foi manifestada a necessidade de adquirir um carro menos lu

xuoso e mais económico, e, verificando-se que há necessidade premente da sua 

aquisição, uma vez que os dois Vice-Presidentes efectuam frequentes desloca

ç~es em serviço, a expensas suas, em carros próprios, propÔs que se efectuas

sem oonsultas com vista ao eventual forneoimento de um autom6ve1. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. - - - 

Aquisição de motorizadas. Por proposta do Vice-Presidente Sr. 

Carlos Alberto Jerónimo foi deliberado, por unanimidade, efectuar consulta a 

várias firmas para a aquisição de 10 a 12 motorizadas, de potência e caraote

rísticas a propor e, se possível, com retoma de "Carinas" existentes.- 

Subsídios - Foi deliberadO conceder, atrav~s das verbas do Tu

rismo, o subsidio de 1 000$00 à Irmandade de Santa Joana Princesa, e pela ru

brica orçamental respectiva, da Câmara, ao Centro Paroquial de Assistência de 

S.	 Bernardo, o subsídio de 5 000$00, para a Colónia de Férias de 1976. - 

Em continuação do tratado em reunião de 27 de Abril findo e, 

após longa troca de opini~es, foi deliberado por maioria, com a abstenção do 

Vogal Sr. Dr. Gilberto Madail, conceder os seguintes subsídios; destinados aos 

clubes desportivos da cidade, para fomento das suas actividades amadoras: 

Sport Clube Beira-Mar - 100.000$00; Clube dos Galitos - 45.000$; 

Sporting ClubG de Aveiro - 15.000$00; Clube do Povo de Esgueira - 25.000$00; 

e Sociedade Recreio Artístico - 5.000$00. - - - - - - - - - 

. ( 
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Orçamentos - Foi novamente presente o orçamen ~lemen

tar ao ordinário para o oorrente ano, da zona de Turismo, o qual apresenta, 

~uer na receita, quer na despesa, a importância de 796.000$00. - - - - - - 

Ver:Lficando-se, pelas certidões anexas, que durante o tempo 

~ue esteve patente ao pdblico, nos termos legais, não foi apresentada qual

quer reolamaJão, a Comissão deliberou, por unanimidade, aprová-lo definiti

vamente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Assistência judioiária - Foi presente um r-equer-ãmerrbo de Al

berto Gi7raldo Gonçalves Ferreira Aleixo, casado, empregado fabril, residente 

nos Areais de Esgueira, freguesia de Esgueira, a soliciter que lhe seja cer

tificada a sua insufioiência econ6mica qu e lhe permita custear as despesas 

normais do processo de div6rcio que pretende intentar contra sua esposa. - 

Em face da certidão passada pela Junta de Freguesia de Esgueira 

8pen~acao requerimento, foi deliberado, por unanimidade, declarar, nos ter

mos do artigo 4BQ., nQ. 159.., do C6digo Administrativo, que o requerente não 

possui rendimentos ~ue lhe permitam custear o referido processo, além do s e~ 

ordenado mensal de 7 000$00. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Mercados e fe~~ - O sr. Presidente referiu-se à necessidade de 

transferência da "Feira dos 28" para outro local e propÓs ~ue, a título pro

visório, funcionasse no largo do Rossio, a partir da próxima feira, o que 

foi aprovado por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

O Vice-Presiderr~e Sr. Carlos Jer6nimo propÓs que se desse ampla 

divulgação desta resolução, que se promovesse uma reunião com o pessoal que 

vem presta.ndo serviço nos d:..a.s de f'eira, e que se distribuisse um Lnquér-í,to 

pelos feirantes, a f'im de alresentarem sugestões. - - - - - - - - - - - - - 

Esta proposta fei aprovada por Ullanimjdade, sendo ainda delibe

rado colocar avisos no local onde se tem vindo a realizar a feira, e proce

der a ampla divulgação da a.L '~e raç ão do novo local, nomeadamente através das 

empresas de transportes cole"tivos. - - - - - - - - - - - - - - - - - 

FunQ,Q.nQ:P-?IDO mUE ~~al - Vencimentos - A Comissão tomou conhe

cimento do teor do Decreto-L3: nEo 330/76, de 7 de Maio, ~ue generaliza, a 

todos os trabalhadores da f'un çt'o p1.tllica, a concessão de diuturnidades, e 

deliberou dar-lhe imediata apli~çãc. - - - - - - - - - - - - - - - - 

Funcionalismo mund.cd aa.L - TrF..Il.G:eerências - Foi presente o oficio 
_p . .- - - ..--- . ------

nQ. J367, data.d.o de 11 de Maio correr te, da Direcção-Geral da Função PtThlica,' 
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a solioitar a informação se a Câmara vê inconveniente que ao abrig' 
to-I.ei nQ. 265/7c,., de 29 de Maio, a. escriturária-dacti16grafa d~ Câmara 

Municipal, FI IDMENA VAlENTE IOP:ES, pos sa ser deslocada para prestar serviço 

naquela Direcção-Geral, prevendo-se que possa vir a ser integrada nos respecti 

vos quadros. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

A Comissão deliberou, por unanimidade, informar que não vê 

inconvenient~ 'na deslocação da referida funcionária. - 

Funcionalismo ~cipal - Concursos - Foi presente o processo 

de concurso para provimento do lugar de desenhador de ~. classe, aberto por 

aviso publicado no Diário do Governo, ~. série, nQ. 73, de 26 de Março últi

mo, sendo deliberado, por unanimidade:- - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

a) Admitir definitivamente os candidatos Ant6nio Joslí Pereira 

Bartolomeu e João Filipe Sequeira CaDelas; .- - - - - - - - - - - - - - - - 

b) Determinar que o júri seja constituído pelo Sr. Presidente, 

pelo Eng2. - Chefe Francisco Jorge dos Santos Maçarico, pela En~. Civil Ma

ria Gracinda de Matos Silva e pelo Arquitecto Pedro Corujo Bernardes; - 

c) Marcar a data da realização das provas para o dia 21 do 

pr6ximo mês de Junho, com irú.cio pelas 10 horas; e 

d) Fazer a publicação no Diário da República. - - - - - -

Tamblím foi presente o processo de concurso de habilitação para 

provimento de lugares de escriturário-dacti16grafo, aberto por aviso publi

cado no Diário do Governo, .3ê:. série, nQ. 53, de 3 de Março findo, de onde 

consta a proposta de classificação elaborada pelo júri, pela seguinte forma: 

Albino Delfim Mendonça de Oliveira e Ant6nio Alberto de Jesus Plácido - 14 va

lores; Lid,nio da Silva Gomes - 13,5 valores; Ana Maria Alves de Oliveira 

Prata Ferreira - 13 valores; Maria dos Anjos Alves Domingos Patrício - 12,5 

valores; e Gracinda de Jesus Pereira Ferreira - 12 valores, tendo sido re

provados os três restantes candidatos que prestaram provas. - - - - - - - - 

A Comissão deliberou, por unanimidade, homologar a classifica

ção proposta e oontratar os candidatos Albino Delfim Mendonça de Oliveira e 

António Alberto de Jesus Pláoido para as duas vagas existentes. - - 

Funcionalismo nnrnicipal - Cria,2,ão de lugares - Tendo em c onsã ê 

daração que os dois candidatos contratados para as vagas de eacriturário-dacti 

16grafo exercem os cargos de servente dos Serviços de Urbanização e Obras, 

oargos €lates que, por força da deliberação de 11 de Janeiro de 1972, serão 
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extintos, o Vice-Presidente Sr. Carlos Jer6nimo pr-opôs que se criassem dois 

lugares de escriturário '-daotiI6grafo , já que os trabalhos de daotilografia 

daqueles Serviços terão que ser assegurados por pessoal de carteira, destaoa

do da secretaria. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Esta proposta foi aprovada por unanimiade, devendo ser soli

citada a s~~provação superior. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Propostas - O Vogal Sr. Alberto Andrade lembrou novamente a 

conveniênoia de proceder à colocação de letreiros indioativos da Universida

de, e abordou o problema da colocação de "p.Lacar-de" nos pilares dos Aroos, 

tendo suscitado o problema da propriedade dos mesmo8 pilares. - - - - - - - 

I !:d(J.c;'t;;:/j1[ ,12< 


